

Spiez – Aus dem Gemeinderat

Freitag, 13. Dezember 2024

Gemeinderat gibt die Amtsgeschäfte an Neugewählte weiter

Der bisherige Gemeinderat von Spiez gibt die Amtsgeschäfte Ende Jahr an den neu gewählten Gemeinderat weiter.

In den vergangenen vier Jahren hat der Gemeinderat von Spiez zahlreiche Projekte erfolgreich umgesetzt und die Zusammenarbeit mit der Bevölkerung und verschiedenen Organisationen und Interessensgruppen intensiviert. Der scheidende Gemeinderat bedankt sich herzlich bei allen Beteiligten für die gute Zusammenarbeit und wünscht dem neuen Team viel Erfolg, Weisheit und Geschick, die Gemeinde mit ihren fünf Dörfern als lebenswerten Wohnort zu erhalten und weiterzuentwickeln.

Weiteres Vorgehen Zentrumsentwicklung Spiez und Verpflichtungskredit Standortabklärung Grossverteiler

In den vergangenen Jahren wurden für das Ortszentrum verschiedene Konzepte und Planungen erarbeitet. Ziel der nächsten Schritte ist die Erarbeitung eines Leitbilds in einem partizipativen Prozess. Dieses Leitbild soll die für die Zentrumsentwicklung gemachten Erkenntnisse zusammenfassen und anschliessend als Kommunikationsmittel und Richtschnur für die Anpassung der baurechtlichen Grundordnung dienen. In einer ersten Phase sollen der ganze Erarbeitungsprozess wie auch ein Kommunikations- und Mitwirkungskonzept erstellt werden. Zudem werden mögliche nutzungsplanerischen Regelungsmöglichkeiten im Zentrum aufgezeigt. Im Weiteren hat der Gemeinderat einen Verpflichtungskredit von CHF 122'000 für eine Machbarkeitsstudie und eine Standortabklärung eines Grossverteilers im Zentrum von Spiez beschlossen.

Schulanlage Spiezmoos, Schulraumerweiterung, Projekt- und Planerauswahlverfahren, Phase 2A / Abrechnung Verpflichtungskredit

Der Gemeinderat hat den Verpflichtungskredit für das Projekt- und Planerauswahlverfahren der Schulraumerweiterung Spiezmoos abgerechnet. Der ursprünglich beschlossene Kredit von CHF 126'000 wird mit einer Kostenüberschreitung von CHF 19'500 und Totalkosten von CHF 145'600 abgerechnet. Hierfür wurde ein Nachkredit beschlossen.

Fünf Architekten- und Landschaftsarchitekten-Teams haben am Studienauftrag teilgenommen und die Arbeiten wurden vom Beurteilungsgremium Ende April an zwei Tagen juriert. Als Siegerteam ist das Architekturbüro Bürgi Schärer Architekten AG, Bern, und die BBZ Landschaftsarchitekten GmbH, Bern, hervorgegangen. Alle eingereichten Arbeiten wurden vom 17. - 20. Juni 2024 öffentlich ausgestellt. Das Siegerteam wird mit der weiteren Phase für die Ausarbeitung des Vor- und Bauprojekts beauftragt.

Da im Verfahren durch die Teams bereits mehr als nur konzeptionelle Arbeiten geleistet wurden, fiel auch der Bearbeitungsaufwand der Fachexperten (Beurteilungsgremium) insgesamt höher aus.

Gruppenunterkunft Blue Turtle, Ersatz Anbau Essraum / Abrechnung Verpflichtungskredit

Der Gemeinderat hat den Verpflichtungskredit für den Ersatz und Anbau des Essraumes für die Gruppenunterkunft Blue Turtle abgerechnet. Der ursprünglich beschlossene Kredit von CHF 212'000 wird mit einer Kostenüberschreitung von CHF 12'665 und Totalkosten von 224'665 abgerechnet. Hierfür wurde ein Nachkredit beschlossen. Die Mehrkosten begründen sich mehrheitlich durch die Verschiebung des Projekts von West nach Ost und der damit verbundenen Doppelplanung.

Gemeindeverwaltung, Sanierung Archivräume / Abrechnung Verpflichtungskredit

Der Gemeinderat hat die Kreditabrechnung für die Sanierung der Archivräume in der Gemeindeverwaltung genehmigt. Bei veranschlagten Kosten von CHF 104'000 schliesst die Abrechnung mit rund CHF 99'500 ab.

Einführung Informatiksoftware / Abrechnung Verpflichtungskredit

Für die Einführung von OneOffixx wurde der Verpflichtungskredit mit Ausgaben von CHF 38'891.30 abgerechnet. Bei dieser Software handelt es sich um ein Vorlagemanagement-Tool, welches mit Microsoft Office angewendet wird.

Kreditabrechnungen Ressort Tiefbau/Werkhof von Gemeinderat genehmigt

- Ersatzbeschaffung neu elektrisch angetriebene Kompaktkehrmaschine eSwingo 200+ mit abgerechneten Kosten von CHF 264'939.40 (Kredit CHF 270'000)
- Ausbau Geh- und Radwegverbindung Kapellenstrasse–Spiezerfeldweg mit abgerechneten Kosten von CHF 132'533.15 (Kredit CHF 142'000)
- Sanierung der Betonstrasse inklusive deren Entwässerung mit abgerechneten Kosten von CHF 254'102.25 (Kredit CHF 290'000)
- Neubau des Buswarteunterstands Oberlandstrasse mit abgerechneten Kosten von CHF 69'588.20 (Kredit CHF 72'000)
- Neubau des Buswarteunterstands Lötschbergplatz an der Thunstrasse mit abgerechneten Kosten von CHF 50'668.70 (Kredit CHF 69'000)
- Erstellung der Bypässe der Kanalisations-Kiesfänge Hani und Kanderbrücke mit Kosten von CHF 99'524.10 (Kredit CHF 120'000)

Kreditabrechnungen Ressort Tiefbau/Werkhof zuhanden Kenntnisnahme des Grossen Gemeinderats genehmigt

- Sanierung der Industriestrasse im Bereich Nr. 16 - 22 mit Kosten von CHF 142'517.35 (Kredit CHF 195'000)
- Ausbau der Kanalisation Stockhornstrasse (Teil-Trennsystem) mit Kosten von CHF 2'242'997.50 (Kredit CHF 2'270'000)
- Sanierung der Stockhornstrasse (Deckbelag) mit Kosten von CHF 149'507.25 (Kredit CHF 229'000)

Spiez, 13. Dezember 2024

Tanja Brunner,
Abteilungsleiterin Gemeindeschreiberei
Telefon direkt 033 655 33 17